

sele ocupaciones profesionales urgentes, no puedan personalmente concurrir al colegio de la elección de compromisarios, deben remitir por correo ó en otra forma segura a la subdelegación respectiva la cédula sellada que les enviara previamente el subdelegado, escribiendo en ella el nombre del compromisario que voten, la firma del votante y la fecha de la remisión.

El público también que únicamente pueden tomar parte en la votación los médicos que actualmente sean titulares, lleven ó no cuatro años en el desempeño de la titular.

CONCURSO LITERARIO

La Asociación Española Literaria, dedicada al fomento de las letras y las artes en la juventud, celebrará un concurso literario en la primera quincena del próximo octubre, que á juzgar por las bases, revestirá gran importancia.

Se concederán premios á los siguientes trabajos:

Al mejor drama en un acto, juguete cómico en un acto, diálogo ó monólogo.

A la mejor composición poética, con libertad de metro y asunto. Composición en versos libres, dedicada á la juventud literaria, y al mejor romance cómico sobre la mitología pagana.

A la mejor novelita, breve, que no exceda de 100 cuartillas y que pase de 40. A un trabajo científico literario; cuento serio y cuento cómico, no excediendo ninguno de estos últimos de 10 cuartillas.

Se exige que los trabajos sean originales, inéditos y sin firma ó señal que denuncie su procedencia.

En un sobre, que contendrá el nombre y señas del autor, irá escrito igual título que el del trabajo presentado.

El plazo de admisión terminará el día 5 de octubre, á las 10 de la noche.

Cuanto noticias necesiten los que deseen tomar parte en el Concurso, pueden obtenerlas en la secretaría de la Asociación, calle de Luchana, núm. 37, principal izquierda, (Madrid).

NOTICIAS

Copiamos de *Las Noticias*:

«Recordarán nuestros lectores que, con fecha 30 de Agosto último, dijimos que en Ripoll se hallaban dos investigadores, los cuales, acompañados de un agente de negocios, se presentaban á los contribuyentes á quienes se había formado expediente, y les ofrecían arreglar el asunto mediante algunas pesetas.

Hoy nos escriben de nuevo de Ripoll, diciéndose que, á pesar de ser cierta la denuncia, hay gran interés en salvar á aquellos funcionarios, echando el muerto á la prensa; pero si el inspector se trasladara á Ripoll, prescindiendo del gobernador de la provincia, se descubrirían todos los chanchullos y hasta la misma persona que guardaba el dinero.

Anteayer fueron llamados el alcalde y varias personalidades para arreglar el asunto, pues se ve que los encargados de formar los expedientes no han incoado ni uno sólo.

Es de desear que el señor delegado de Hacienda de Gerona intervenga en el asunto, aplicando todo el peso de la ley á los que, abusando de su situación, explotaban miserablemente á los contribuyentes de Ripoll».

No añadimos punto ni coma, al suelto de nuestro colega, pues su contenido sobra. El señor Administrador, encargado, al parecer, de instruir el expediente en averiguación de lo ocurrido en la fresca comarca de la Cerdaña entre investigadores, agentes de negocios y contribuyentes.

El domingo último celebró sesión la Comisión provincial de la Cruz Roja.

Presidió el señor Marqués de Camps adoptándose los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Nombrar á don Francisco Serrats y á don Amado Camós contador y vice-secretario segundo respectivamente.

Manifiestar á la Asamblea no poderse ad-

quirir por falta de ingresos el libro bibliográfico de Matemáticas de este Instituto don Francisco Irigoye y el de igual asignatura, del Instituto de Figueras don Domingo Saenz Bases, ha sido destinado á Segovia.

El pasado domingo por la noche celebró un meeting republicano en la vecina villa de Cassá de la Selva.

Son muchas las familias que hoy abandonaron esta ciudad, con objeto de trasladarse á los numerosos pueblos donde celebran la festividad del día.

Esta noche celebrará un lucido baile la sociedad «Las Odaliscas», amenizado por la banda del Regimiento Infantería de San Quintín.

Adelantan con gran rapidez las obras de reparación que se efectúan en la casa cuartel de la guardia civil de Breda, creyéndose que en el próximo mes de Octubre podrá quedar instalado el puesto que actualmente se halla en Hostalrich.

La Clínica que para el tratamiento de las enfermedades del oído, garganta y nariz tiene establecida en esta ciudad los sábados y domingos, don Fausto Berini Dervaux, Médico especialista del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona, ha sido trasladada á la SUBIDA DE SANTO DOMINGO, número 2, 2.º (esquina á la Plaza del Oli).

Ha fallecido en esta ciudad despues de haber recibido los Santos Sacramentos, la señora D.ª Margarita Sucarrat Buscá, hermana de nuestro particular amigo el profesor de la Escuela pública de Palol de Rehardit D. Joaquín Sucarrat, á quien enviamos nuestro mas sentido pésame extensivo á la restante familia de la finada.

De Instrucción pública. —En virtud de concurso único se han expedido los siguientes nombramientos: á D. José Parés para Selva de Mar y D.ª María Pausí para Vilopriu.

—El rectorado ha concedido permuta entre D. Emilio Serrats y D. Lorenzo Fabrellas maestros de Tossa y La Sella, respectivamente.

—Para sustituir á D. Ramón Olivé maestro de San Martín de Llémana ha sido nombrado D. Miguel Arau.

—Ha sido nombrada maestra interina de Las Escuelas D.ª Josefa Roquer y profesor de La Pera D. Antonio Martín Pando.

El pasado sábado prestamos declaración en el expediente que se instruye para esclarecer las denuncias hechas por cierta parte de la prensa, originadas de la visita de inspección que por la comarca de Ripoll y Puigcerdá realizaron hace unos días dos investigadores de Hacienda de esta provincia.

Como ya comunicamos con anticipación el delegado instructor de este expediente, es el probo funcionario, administrador de Hacienda don Carlos Testor. Las honrosas cualidades que adornan á este señor, son garantía de que se administrará justicia, resplandeciendo la moralidad.

Todos debemos trabajar para ello. Hasta la fecha han declarado los periodistas y si es que éstos han arrojado luz sobre los hechos que se ventilan, lo que nos abstemos de hacer constar, creemos, y no sin razón, que mucha mayor la podrían dar los contribuyentes é industriales de Ripoll, á los que se debería hacer prestar declaración.

Esta, es una simple opinión nuestra, que ignoramos si se ha seguido ó intentase seguir. No significa ello cargo alguno para determinada persona ó funcionario, únicamente al prurito de ser útiles al buen nombre de la administración pública, la que, sino se esclarecen hechos análogos al que nos ocupa, resulta mancillada y esto se debe evitar.

Han sido denunciados á la autoridad los vecinos de Ripoll, Martín Vilardell Casas y Eudaldo Linás, que fueron sorprendidos en el río Ter, pescando con una red de cinco metros.

Vióse en extremo concurrido el baile que se celebró el domingo por la noche en la platea del teatro Principal, organizado por

los vecinos de las calles de la Forsa y Zapaterías viejas.

Han sido detenidos por los agentes de vigilancia (ronda secreta), tres sujetos conocidos como timadores por el procedimiento del entierro, llamados Mariano Homs Bentura, de 35 años de edad, natural de Granollers, Francisco Puig Torrents, de 48 años de edad, Enrique Padré Calvet, de 42 años de edad, naturales los dos de Barcelona, habiendo ingresado ambos en la cárcel.

Ayer noche reinó extraordinaria animación en la calle del Peso de la Paja con motivo de celebrar aquellos vecinos el derribo de las casas que interceptaban la Rambla.

La orquesta «Unión Cassanense» ejecutó escogidas sardanas, viéndose muchas tiendas y balcones adornados é iluminados.

Por la benemérita y autoridades de Arenys de Ampurdá fué extraído el pasado sábado de las aguas del río Fluviá, en el punto conocido por «Pla de la Barca», el cadáver de un hombre de setenta años, que reconocido resultó ser el de Salvador Ferrerós Batllori.

Con sus manos crispadas tenía fuertemente agarrada una red de pescar. Se supone que el accidente ha sido casual.

Se vende una tienda carnicería situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la administración de este periódico.

«La Funeraria» dirigida por don Juan Poch, vela difuntos y cuanto sea necesario hasta la conducción á la última morada de todo cadáver.

Instalaciones completas de para-rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders Neu), 1, Gerona.

Avisos para viáticos, con solo llamar «La Neotafía», Cort-real, 18, los dejará libres de toda molestia.

Planas Flaquer y C.ª

Por acuerdo de los Gerentes y de la Junta Consultiva de esta Sociedad, se convoca á los señores Accionistas de la misma para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 30 del corriente mes de septiembre, á las 4 de la tarde, en su despacho de Barcelona, plaza de Cataluña 12, 1.º Gerona 7 septiembre 1903.—Planas Flaquer y Compañía.

Por acuerdo de los Gerentes y de la Junta Consultiva de esta Sociedad, se convoca á los señores Accionistas de la misma para la Junta general extraordinaria que, al objeto de acordar y proceder á la reforma de los Estatutos sociales, se celebrará el día 30 del corriente mes de Septiembre, en su despacho de Barcelona, plaza de Cataluña, 12, 1.º, luego despues de terminada la Junta general ordinaria del propio día. Gerona 7 Septiembre de 1903.—Planas Flaquer y Compañía.

Éxito seguro

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias, en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Banco de España

SUCURSAL DE GERONA

Por acuerdo del Consejo de gobierno desde el lunes 7 del corriente se eleva á CUATRO y MEDIO por ciento el tipo de descuento é interés de todas las operaciones del Banco.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Gerona 6 de Septiembre de 1903.—El Secretario, *Ticiano Arnau*.